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DESTAQUES 

 
Appy sinaliza envio de PL da regulamentação da tributária na 4ª  

Poder Legislativo | 23/04/2024 – 12h54min 

 

O secretário extraordinário da Reforma Tributária, Bernard Appy, sinalizou que o 1º 

projeto de lei complementar da Reforma Tributária será encaminhado ao Congresso Nacional 

na 4ª feira (24.abr.2024). Disse que essa é a “ideia” do governo. A declaração foi dada na 3ª 

feira (23.abr) durante almoço promovido pela FPE (Frente Parlamentar do 

Empreendedorismo). Appy também afirmou que o projeto tem cerca de 300 páginas, das quais  

8 se referem a revogações. A sugestão de enviar o texto na 4ª feira havia sido feita por 

governistas. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
 

Lula busca se aproximar da classe média com Desenrola para pequenos negócios e 

linha de crédito para MEIs 
Poder Executivo | 23/04/2024– 08h15min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva anunciou na segunda-feira (22) um pacote de 

medidas voltadas a microempreendedores individuais (MEIs) e às micro e pequenas 

empresas. Entre as ações está um programa de renegociação de dívidas, estímulo ao crédito 

para beneficiários do Bolsa Família que queiram empreender, além de maior oferta de crédito 

imobiliário no mercado. Para formalizar pequenos negócios: Lula assina MP que libera crédito 
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para Bolsa Família que quer se tornar MEI/IBGE: Bolsa Família turbinado eleva em 38% ganho 

dos mais pobres e evita piora na desigualdade O pacote, batizado de “Acredita” pelo governo,  

consta de Medida Provisória (MP) assinada ontem por Lula, em evento no Palácio do Planalto,  

com a presença de ministros, empresários e associações ligadas ao empreendedorismo. Fonte: 

O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

Gestão nomeia membros da comissão responsável pela análise da margem de 

preferência em compras públicas 

Poder Executivo | 22/04/2024 – 15h42min 

 

A ministra da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos, Esther Dweck, designou 

os membros para compor a Comissão Interministerial de Contratações Públicas para o 

Desenvolvimento Sustentável, instituída pelo Decreto nº 11.890/2024. A comissão será 

responsável por analisar a aplicação de margens de preferência e outros instrumentos de 

incentivo à inovação e ao desenvolvimento sustentável e inclusivo associados às contratações 

públicas. A Portaria MGI nº 1.937/2024 foi publicada no DOU de quinta-feira (28/3). A comissão 

conta com a participação de membros do Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços 

Públicos, Casa Civil da Presidência da República, Ministério da Ciência, Tecnologia e 

Inovação, Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio, e Serviços, Ministério da 

Fazenda, Ministério das Relações Exteriores. Ministério do Trabalho e Emprego, além do 

Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) e a Financiadora de 

Estudos e Projetos (Finep). Em um primeiro momento, a Comissão fará a análise de propostas 

encaminhadas pelos órgãos públicos para que sejam concedidas margens de preferência para 

determinado produto ou serviço em contratações públicas. A Comissão vai avaliar, entre 

outros critérios, a viabilidade operacional, os benefícios, os custos e, ao final, vai emitir uma 

resolução que autoriza a aplicação da margem. Fonte: ASCOM MDIC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Regulamento Geral do Consumidor entra em semana decisiva na Anatel  
Poder Executivo | 22/04/2024 – 20h35min 

 

A divergência entre as principais operadoras do País e a Anatel a respeito da nova 

versão do Regulamento Geral de Direitos do Consumidor de Serviços de Telecomunicações 

(RGC) terá momento decisivo nesta semana, na medida em que pedidos de anulação de 

Claro, Oi, TIM e Vivo serão avaliados pelo Conselho Diretor da reguladora. A Anatel aprovou 

a edição atual RGC em outubro de 2023, após processo já marcado por discordância das 

grandes empresas – que depois se converteram em solicitações de anulação de diversos  

pontos. Relator dos recursos, o conselheiro substituto Raphael Garcia propôs rejeitar os pleitos  

em reunião da diretoria da Anatel no mês de março. Um pedido de vista do conselheiro 

Alexandre Freire, contudo, adiou uma decisão definitiva sobre o tema. Na semana do dia 17,  

Freire também retirou o sigilo de documentos sobre o processo. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula coloca ministros em campo contra crise  

Poder Executivo | 23/04/2024– 05h01min 

 

Um dia depois de o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) se reunir com o presidente 

da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), ministros foram a campo para ajudar a 

estancar a crise entre o Palácio do Planalto e o Congresso Nacional. Auxiliares que atuam 

mais fortemente na articulação política, Alexandre Padilha (Secretaria de Relações 

Institucionais) e Rui Costa (Casa Civil) procuraram na segunda-feira (22) vice-líderes da base 

aliada na Câmara para conversar sobre as pautas de interesse do Executivo. O encontro 
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estava marcado para acontecer na casa do deputado Emanuel Pinheiro Neto (MDB-MT),  

justamente um dos parlamentares que integra a ala governista. O grupo de vice-líderes é 

composto por deputados de vários partidos, e não só do PT, como MDB, PDT, PSD, União 

Brasil, PSB e PCdoB. Até o fechamento desta edição, não havia informações sobre o resultado 

da reunião. O convite partiu do líder do governo na Câmara, José Guimarães (PT-CE), na 

semana passada, em meio à troca de farpas entre Lira e Padilha. O intuito é justamente reunir 

os deputados governistas para uma conversa mais ampla “sobre política”, já que o governo 

tem sofrido recorrentes problemas na relação com o Parlamento. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula recebe Lira no Alvorada para conversa fora da agenda e em meio a crise  
Poder Executivo | 22/04/2024– 17h10min 

 

O presidente Lula (PT) recebeu o presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira 

(PP-AL), para uma conversa no Palácio da Alvorada, na noite de domingo (21). O encontro 

acontece em meio à crise entre os Poderes, com Lira criticando publicamente o responsável 

do governo pela articulação política, o ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha.  

Lira chegou a afirmar que o ministro era um "desafeto pessoal" e "incompetente". O governo 

também busca melhorar a relação com o Congresso Nacional, com o risco de sofrer derrotas  

que podem afetar o equilíbrio das contas públicas. A conversa foi confirmada à Folha por um 

interlocutor no Palácio do Planalto. Ele não constava na agenda pública nem de Lula e nem 

de Arthur Lira. Na semana passada, Lula indicou a aliados que pretendia se encontrar com 

Lira e também com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG). O mandatário 

também quer reuniões com ministros do STF (Supremo Tribunal Federal).  Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Ministério das Comunicações debate cooperação tecnológica com países africanos 

Poder Executivo | 23/04/2024 – 12h56min 

 

O ministro das Comunicações, Juscelino Filho, participou na terça-feira (23/4) do 

evento Conexão Brasil- África e debateu o acesso à banda larga fixa entre o Brasil e as seis 

nações africanas que integram a Associação de Reguladores de Comunicações e 

Telecomunicações da Comunidade dos Países de Língua Portuguesa: Angola, Cabo Verde,  

Guiné-Bissau, Guiné Equatorial, Moçambique, São Tomé e Príncipe. Durante a abertura do 

evento, em Brasília, o ministro Juscelino Filho declarou que, em primeiro lugar, o Brasil está 

comprometido em levar conectividade universal para todos os seus cidadãos. “Nos próximos 

anos, essa universalização será completada com a implantação dos compromissos de 

cobertura assumidos pelas prestadoras de serviços de telecomunicações no leilão do 5G, 

somados aos investimentos nos programas Norte Conectado e Nordeste Conectado, e aos 

projetos apoiados com financiamento via recursos do Fust. O governo federal está 

contribuindo para a conectividade no Brasil”, disse Juscelino. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Senado começa debate sobre relatório do PL da Inteligência Artificial  

Poder Legislativo | 23/04/2024 

 

A Comissão Temporária Interna sobre Inteligência Artificial no Brasil (CTIA) agendou 

reunião para a quarta-feira, 24/4, a apresentação do relatório preliminar sobre uma série de 

projetos de lei que trata do marco legal do uso da inteligência artificial no país. O presidente 

da comissão é o senador Carlos Viana (Podemos-MG). O relator é o senador Eduardo Gomes 

(PL-TO). Desde agosto de 2023 a comissão examina projetos relativos ao tema, como o PL 
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5.051/2019, que estabelece princípios para o uso da inteligência artificial no Brasil; o PL 

5.691/2019, que institui a Política Nacional de Inteligência Artificial; e o PL 2.338/2023, que 

regulamenta o uso da IA. Dividido em nove capítulos, o PL 2.338/2023, por exemplo, apresenta 

conceitos, fundamentos e princípios para o desenvolvimento e uso de sistemas de inteligência 

artificial no Brasil, direitos das pessoas afetadas por sistemas de inteligência artificial e define 

regras para categorização dos riscos eventualmente contidos nos sistemas de IA a serem 

identificados por meio de avaliação preliminar. Fonte: Conv ergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TJ-MA quer contratação da Starlink em licitação de R$ 3,7 milhões 

Poder Judiciário | 22/04/2024 – 22h42min 

 

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA) é o mais novo órgão público à procura de 

uma empresa para fornecer ao órgão Internet via satélite com tecnologia Starlink, uma das 

operações de Elon Musk. Documentos obtidos por meio do Portal Nacional de Contrataç ões 

Públicas (PNCP) mostram que o TJ-MA abriu licitação na sexta-feira, 19, e vai buscar por 

orçamentos até o dia 7 de maio. O custo total estimado pelo Tribunal para o serviço é de  R$ 

3.761.004,00. O pregão se soma a vários outros já identificados e que estão em andamento 

ou foram concluídos, sempre com foco na contratação da Starlink. O valor acima, segundo o 

documento do pregão eletrônico, foi obtido "após realização de pesquisa de preços de 

mercado" e corresponde a 30 meses de fornecimento dos serviços  ao Tribunal, com até 40 

terminais de acesso. O pregão foi aberto pelo TJ-MA em meio ao conflito envolvendo Musk e 

o Tribunal Superior Eleitoral (TSE). Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

MEC participa de simpósio internacional sobre inovação 

Poder Executivo | 22/04/2024 – 18h57min 

 

O Ministério da Educação (MEC), por meio da Secretaria de Educação Superior 

(Sesu), integrou uma das mesas do Simpósio de Cooperação Internacional, Inovação e de 

Propriedade Intelectual Uerj Summit 2024. O evento, da Universidade do Estado do Rio de 

Janeiro (Uerj), foi realizado no dia 17 de abril, na cidade carioca.   A diretora de 

Desenvolvimento da Rede de Instituições Federais de Ensino Superior da Sesu, Tânia Mara 

Francisco, debateu, no primeiro bloco do evento, fomento de parcerias estratégicas. Ela 

discutiu a agenda interministerial sobre inovação, empreendedorismo e sustentabilidade, que,  

segundo a dirigente, é prioritária para a Pasta. A frente visa fomentar ações voltadas ao 

fortalecimento do ecossistema de inovação nas instituições federais, em especial nos Núcleos 

de Inovação, com ações empreendedoras e sustentáveis, como questões relacionadas às 

missões da Nova Indústria Brasil, transição energética e transição ecológica, economia social, 

mudanças climáticas, entre outras. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel concede direito de exploração satelital à E-Space 

Poder Executivo | 22/04/2024 – 18h39min 

 

A Anatel acatou parcialmente o pedido feito pela operadora E-Space Holding sobre o 

direito de exploração de satélite da empresa estrangeira de satélites. A decisão foi publicada 

na segunda-feira, 22, no Diário Oficial da União (DOU). A decisão unânime do Conselho 

Diretor da Anatel foi de conferir "à E-Space Africa Limited, entidade constituída sob as leis de 

Ruanda, direito de exploração, no Brasil", da constelação Semaphore. Essa é a frota de 

comunicações para Internet das Coisas (IoT) da companhia estrangeira. O sistema da E-

Space é considerado de grande porte – já que será formado por 8.640 satélites não 

geoestacionários e com 36 planos orbitais. Essa pauta foi objeto de consulta pública em julho 
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do ano passado, que buscou contribuições acerca de limites ou condições que se aplicariam 

de modo a proteger a ampla e justa competição. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

EUA e UE apertam o cerco contra o TikTok 

Poder Legislativo | 22/04/2024 – 18h06min 

 

Os Estados Unidos e a União Europeia (UE), em movimentos distintos, apertaram o 

cerco contra o TikTok. No sábado, 20, a Câmara dos Deputados norte-americana aprovou um 

projeto de lei que força a venda do aplicativo pela controladora chinesa ByteDance. Do 

contrário, a ferramenta fica proibida de funcionar no território norte-americano. A proposição é 

semelhante a uma proposta que passou na Câmara no mês passado, mas que ainda aguarda 

votação no Senado. No caso da decisão mais recente, o dispositivo foi incluído em um pacote 

amplo que prevê ajuda a Israel e Ucrânia e concede até um ano para a proprietária vender o 

aplicativo – o outro projeto prevê seis meses. A expectativa é de que o pacote de medidas 

passe no Senado e seja sancionado pelo presidente Joe Biden, que já indicou que aprovaria 

uma lei contra o TikTok. Na prática, se o projeto prosseguir, a ByteDance precisará encontrar 

um comprador para a ferramenta ou terá de encerrar as operações nos Estados Unidos, onde 

o app tem cerca de 170 milhões de usuários. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Caixa lança edital para chamada de startups em inteligência de dados 
Poder Executivo | 22/04/2024 – 17h35min 

 

A Caixa Econômica Federal publicou, na segunda-feira (22/4), edital para chamada de 

startups em busca de soluções inovadoras no uso de inteligência de dados. As inscrições 

iniciam na segunda-feira e podem ser realizadas até o dia 24 de maio no site de compras da 

Caixa. Podem se inscrever no processo pessoas físicas ou jurídicas, desde que atendam aos 

critérios do certame e respeitem as condições legais da Lei Complementar nº 182, de 1º de 

junho de 2021 – Marco Legal das Startups. O banco vai selecionar até quatro propostas para 

celebrar contrato de experimentação, a fim de encontrar solução no mercado para uso 

inteligente dos dados do Open Finance. Daniela Nascimento, diretora de Clientes, Canais,  

Inteligência de Dados e Inovação do banco, vê nas chamadas oportunidade de parcerias para 

soluções que ampliem o atendimento e relacionamento com os clientes. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel formaliza sandbox para piloto de conexão entre celular e  satélite 

Poder Executivo | 22/04/2024 – 16h28min 

 

Foi formalizada a criação no Brasil de um sandbox regulatório para conexão direta 

entre satélites e celulares – o chamado direct-to-device, ou D2D. As regras foram aprovadas 

pela Anatel em março. A medida foi oficializada na segunda-feira, 22, após publicação do Ato 

n° 5.322/2024 no Diário Oficial da União (DOU). De acordo com o documento, o projeto piloto 

desse ambiente regulatório experimental se dará por meio de autorização temporária do uso 

de radiofrequências. O Ato aprovado também fixou em até dois anos a concessão para o uso 

da outorga pelos agentes elegíveis. Esse tempo não poderá ser prorrogado. Já o prazo total 

de vigência para o sandbox D2D no Brasil é de dois anos e meio, contados a partir da segunda.  
Fonte: Teletime 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

RNP, Secretaria de Inovação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul  e Feevale 

lançam plataforma para conectar ambientes de inovação a serviços digitais via 

federação 
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Poder Executivo | 22/04/2024 

 

Resultado de uma parceria estratégica entre Secretaria de Inovação, Ciência e 

Tecnologia do Rio Grande do Sul (Sict/RS), Universidade Feevale e Rede Nacional de Ensino 

e Pesquisa (RNP), a plataforma ID RS foi lançada na sexta-feira (19/04) em encontro 

promovido pelo programa Inova RS da região Metropolitana e Litoral Norte do Rio Grande do 

Sul. O projeto conecta ambientes de inovação para estabelecer uma federação em que se 

compartilhem serviços digitais. Os ambientes parceiros no desenvolvimento da plataforma 

serão os primeiros a utilizar a tecnologia, ainda em caráter de teste – Instituto Caldeira,  

Tecnopuc (PUCRS), Tecnosinos (Unisinos), Parque Zenit (UFRGS) e Feevale Techpark. Após 

o período de avaliação, a plataforma pode ser levada a outras regiões do estado e até mesmo 

do país.  Iniciado em dezembro de 2022, o ID RS busca construir uma identidade digital 

confiável para os atores do ecossistema de inovação, explicou a gerente de Pesquisa e 

Desenvolvimento em Cibersegurança na RNP, Michelle Wangham. “O resultado esperado é 

uma maior integração entre os ambientes de inovação. Também esperamos que o modelo 

possa ser ampliado para todo o Rio Grande do Sul e vá além, para outros estados, formando 

uma federação nacional”, apontou. Fonte: ASCOM RNP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Grupo especial contra cibercrime vai turbinar atuação do MPF 
Poder Executivo | 22/04/2024 

 

O Ministério Público Federal criou o Grupo de Atuação Especial no Combate aos 

Crimes Cibernéticos e aos Crimes praticados mediante o uso de Tecnologias de Informação 

(Gaccti). O objetivo do grupo é auxiliar os chamados procuradores naturais (membros do MPF 

que têm atribuição jurisdicional para atuar num determinado caso específico) nas 

investigações e ações criminais e cíveis de prevenção e repressão a crimes cibernéticos. A 

atuação do Gaccti ocorrerá nos casos que envolvam crimes cibernéticos, que são prat icados 

exclusivamente por meio de sistema informatizado, e nos crimes praticados com o uso de 

tecnologia de informação, quando os sistemas informatizados são apenas uma das formas de 

executar a prática criminosa. Fonte: Conv ergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad: "Não foi um hacker que quebrou a segurança do Siafi" 
Poder Executivo | 22/04/2024 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou que a Polícia Federal (PF) está 

"apurando e rastreando" para chegar aos responsáveis pela invasão no sistema de 

administração financeira do governo federal, o Siafi, usado na execução de pagamentos.  

"Tenho informação parcial de que problema não é do Siafi. Foi de autenticação de acesso. 

Isso está sendo apurado", disse Haddad a jornalistas, ao deixar o prédio da Fazenda para uma 

reunião com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva. "Não foi um hacker que quebrou a 

segurança. A PF está apurando e está rastreando para chegar nos responsáveis", completou 

o ministro. Questionado sobre a suspeita de que os autores do ataque conseguiram emitir 

ordens bancárias e desviar recursos da União, Haddad disse não saber de valores. "Não tenho 

esta informação (valores), isso estava em sigilo", se limitou a dizer. Haddad disse ainda que 

vai reportar a situação ao Presidente Lula. Fonte: Conv ergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Appy diz que novo imposto será tão simples que exigirá apenas emissão de nota fiscal  

Poder Executivo | 23/04/2024 – 14h18min 
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O secretário extraordinário para a Reforma Tributária do Ministério da Fazenda,  

Bernard Appy, afirmou na terça-feira (23) que o novo sistema que entrará em vigor será “muito,  

muito, muito mais simples” do que o atual e que a única obrigação do contribuinte para saber 

quanto terá que pagar de impostos será emitir documento fiscal eletrônico, o que já é uma 

obrigação. A fala ocorreu para rebater o pedido de empresários, advogados e deputados que 

solicitaram que não haja punição para os contribuintes que errarem no pagamento dos novos 

impostos durante a fase de transição. “Deve funcionar como a URV do Plano Real. Não ser 

punitivo durante a transição entre os dois regimes”, disse o deputado Lafayette Andrada 

(Republicanos-MG). Segundo Appy, a exceção será no caso dos regimes específicos, que 

terão regras diferentes de cálculo. “Mas para 90% dos contribuintes será apenas isso [a 

emissão da nota fiscal]”, afirmou. “O que gera bagunça é o sistema atual. O novo sistema não 

vai gerar bagunça”, comentou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Lula sinaliza preferência por Aguinaldo Ribeiro para relatar regulamentação da 

reforma tributária 
Poder Legislativo | 23/04/2024 – 11h39min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) sinalizou, na terça-feira (23), que gostaria 

que o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), escalasse o deputado Aguinaldo Ribeiro 

(PP-PB) para relatar os projetos de regulamentação da reforma tributária, pois o paraibano já 

foi o relator da proposta de emenda constitucional (PEC) que tratava das modificações no 

sistema tributário, aprovada no ano passado. Ele ponderou que a designação é do chefe do 

Legislativo. "Ontem, fechamos a proposta final daquilo que vai para regulamentação da 

reforma tributária. Obviamente que a Câmara pode mudar. O que seria ideal é que você tivesse 

o mesmo relator [da reforma tributária], porque a gente ganharia tempo. Quem indica o relator 

é o presidente da Câmara, mas se pudesse ser o mesmo...", sugeriu Lula, em café da manhã 

com jornalistas. O mandatário defendeu, sem citar Lira diretamente, que esse fator é preciso 

ser levado em consideração e reforçou que a designação de Ribeiro poderia "facilitar a 

tramitação da regulamentação". Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Fazenda nomeia secretário de Prêmios e Apostas 
Poder Executivo | 22/04/2024 – 21h21min 

 

O advogado Regis Dudena foi nomeado na segunda-feira (22/4) para chefiar a 

Secretaria de Prêmios e Apostas (SPA) do Ministério da Fazenda. A portaria foi publicada no 

Diário Oficial da União e assinada pelo ministro da Casa Civil, Rui Costa. Doutorando em 

Direito na Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), na área de Estudos “Sistema 

Financeiro Nacional e repressão aos ilícitos administrativos e à criminalidade penal”, Dudena 

fez mestrado no Programa “Erasmus Mundus: European Legal Practice”, pelo Consórcio entre 

as Universidades de Hannover e Católica Portuguesa. É graduado em Direito pela 

Universidade de São Paulo (USP).  O novo secretário é advogado especializado na atuação 

em Direito Público e Regulatório. Foi sócio de escritório de advocacia, atuando na área de 

Advocacy Legislativo e Regulatório. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Taxação das big techs tem que avançar com auxílio do Congresso, diz ministro  
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Poder Legislativo | 23/04/2024 – 11h52min 

 

Após falar na abertura da conferência Conexão Brasil-África na terça-feira, 23, o 

ministro das Comunicações, Juscelino Filho, concedeu entrevista à imprensa no local, em 

Brasília, na qual comentou a necessidade de o Congresso participar dos esforços do governo 

brasileiro em taxar as big techs. “Ainda vamos estruturar com a Fazenda, e trabalhar junto ao 

Congresso para avançar com uma proposta legislativa sobre isso”, afirmou. Na semana do dia 

19, o ministro deixou claro que, a seu ver, o modelo ideal não é baseado no conceito de “fair 

share”, pelo qual as grandes pagam à operadoras ou arcam com parte dos custos para a 

implantação infraestrutura. No entanto, ele diz que a ideia é haver uma taxação que seja 

revertido à inclusão digital e, portanto, beneficie o setor de telecomunicações. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Economia brasileira vai crescer mais do que todos os especialistas previram até 

agora, diz Lula 

Poder Executivo | 23/04/2024 – 11h24min 

 

Um dia após lançar um programa de renegociação de dívidas para 

microempreendedores individuais (MEIs), microempresas e empresas de pequeno porte e 

novas iniciativas para estimular o empreendedorismo e o acesso ao crédito no país, o 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmou, na terça-feira (23), que encontrou o país  

desarrumado e demonstrou otimismo com a melhora do cenário econômico. "A economia 

brasileira vai crescer mais do que todos especialistas falaram até agora. Guardem isso. A 

economia em 2024 vai crescer mais do que todos os analistas falaram até agora. E vai crescer 

porque as coisas estão acontecendo no Brasil. As políticas sociais estão começando a voltar.  

E nós encontramos esse país muito desarrumado. Vocês ficarão surpresos com o que vai 

acontecer no Brasil neste tempo", disse Lula, em café com jornalistas. "Tenho tanta certeza 

do que vai acontecer nesse país que quero fazer um café desse no fim do mandato para 

discutir o que aconteceu no país", reforçou, ao final da fala inicial. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Sebrae busca atrair bancos privados para viabilizar R$ 30 bi em crédito 

Poder Executivo | 23/04/2024 – 05h02min 

 

O diretor-presidente do Sebrae, Décio Lima, afirmou que as instituições financeiras  

terão interesse em emprestar para os pequenos negócios utilizando a garantia do Fundo de 

Aval para Micro e Pequena Empresa (Fampe), que foi capitalizado e, nas contas da entidade,  

pretende viabilizar mais de R$ 30 bilhões de crédito nos próximos três anos. Segundo Lima, o 

interesse das instituições financeiras pelo fundo será um “processo natural”. De acordo com o 

governo, os bancos públicos federais, “os principais sistemas  cooperativistas”, os bancos de 

desenvolvimento regionais e os bancos privados, por meio do BNDES, vão poder operar. “Nós 

temos um fundo garantidor e o sistema financeiro adora quando tem um fundo garantidor,  

porque o dinheiro que ele está dando é garantido. Então, isso vai ser um processo natural”,  

disse. Segundo Lima, antes da capitalização, o fundo tinha capacidade de emprestar cerca de 

R$ 1 bilhão. Agora, o presidente do Sebrae aposta que as taxas de juros mais baixas e a 

pulverização serão estimulados pela competição no mercado. “Um grande desafio a partir de 

agora é fazer esse dinheiro chegar na mão do micro e do pequeno empreendedor, para ele 

fazer escala, para ele ter segurança nos seus investimentos”, disse Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Sociedade civil terá encontro inédito com Trilha de Finanças do G20 em julho 

Poder Executivo | 22/04/2024 – 17h04min 
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A próxima reunião de deputies Ministros de Finanças e de Bancos Centrais, marcada 

para julho, terá um momento inédito em toda a trajetória do G20: a Trilha de Finanças receberá 

representantes da sociedade civil global. "O G20 Social é uma iniciativa inédita, que está 

sendo construída a partir do entendimento da presidência brasileira de que a participação 

social é uma prioridade”, diz Tatiana Berringer, coordenadora do G20 Social na Trilha de 

Finanças. Após serem realizado dois encontros com a sociedade civil, o Brasil recebeu uma 

série de diagnósticos e propostas para a economia global. Na próxima reunião de deputies,  

13 representantes de entidades de diversos países poderão apresentar diretamente suas 

posições em uma sessão da Trilha de Finanças. “A inauguração de uma sessão na qual os 

grupos de engajamento apresentam suas propostas para representantes dos Estados do G20 

é um passo fundamental na consolidação de instrumentos de democratização da política 

externa e instrumentos de concertação internacional”, continua Berringer.  Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Legal G20: ANEEL participa de lançamento de grupo jurídico global  

Poder Executivo | 19/04/2024 – 18h04min 

 

O diretor-geral da Agência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL), Sandoval Feitosa,  

participou, na sexta-feira (19), da reunião da OAB Nacional para instalação do Legal G20,  

plataforma de cooperação internacional que busca envolver as Ordens de Advogados dos 

países do G20 na construção de uma agenda jurídica global. O evento teve início na quinta -

feira (18), na Cidade das Artes Bibi Ferreira, no Rio de Janeiro. Feitosa integrou o palco no 

segundo painel do evento “Economia e Marcos Regulatórios” que discutiu Economia Verde,  

Sustentabilidade e Transição Energética. Em sua fala, o diretor-geral destacou o protagonismo 

brasileiro na pauta da transição energética e ressaltou que “a renovação da nossa rede tem 

que assegurar que o país tenha energia firme e segura para suportar o seu desenvolvimento 

econômico, com sustentabilidade ambiental, levando em consideração a equidade 

energética.” Sua apresentação também abordou a importância da criação de políticas públicas 

assertivas direcionadas aos aspectos sociais e ambientais, e apontou dados de programas de 

transição energética inclusiva, como o Tarifa Social e o projeto de inclusão de Geração 

Distribuída no Minha Casa Minha Vida (tema em discussão na Agência). Fonte: ASCOM ANEEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lei do Bem injetou R$ 144 bilhões em investimentos em oito anos 

Mercado | 19/04/2024 

 

Mais de 5.588 empresas apresentaram 104.955 projetos e geraram mais de R$ 144 

bilhões em investimentos em inovação entre 2014 e 2022, conforme balanço sobre a Lei do 

Bem (Lei 11.196/2005) realizado pelo FI Group. O setor de software (2.551 candidaturas) 

obteve R$ 2,3 bilhões; mecânica e transporte (2.064 candidaturas), R$ 2,74 bilhões; indústria 

química e petroquímica, (1.418 candidaturas), R$ 2,10 bilhões; e alimentos (1.285 

candidaturas), obteve R$ 960 milhões. O levantamento destacou as principais dificuldades das 

empresas em torno do tema. Entre eles, a alta demanda de recursos necessários para a 

prestação de contas e mapeamento dos processos (alegado por 48%); incerteza jurídica 

quanto ao enquadramento dos dispêndios para aferição dos benefícios (40%); limitação do 

benefício ao ano no qual é realizado (26%) e necessidade de adaptação dos procedimentos e 

atividades internas (17%). Fonte: Conv ergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

JUDICIÁRIO 

 

TST define lista tríplice com candidatos de Lira e Pacheco 
Poder Judiciário | 23/04/2024 – 11h39min 
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O TST (Tribunal Superior do Trabalho) definiu na 2ª feira (22.abr.2024) a lista tríplice 

para a vaga da classe de advogados deixada pelo ministro Emmanoel Pereira, que se 

aposentou em outubro de 2022. Foram escolhidos os nomes dos advogados Adriano Costa 

Avelino, Antônio Fabrício de Matos Gonçalves e Roseline Rabelo de Jesus Morais. A lista será 

entregue ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), responsável pela escolha do próximo 

ministro. Dois dos candidatos escolhidos são apadrinhados pelos presidentes da Câmara e do 

Senado, Arthur Lira (PP-AL) e Rodrigo Pacheco (PSD-MG). Avelino é advogado de Lira e já 

fez críticas a Lula e à ex-presidente Dilma Rousseff (PT). Ele foi o 1º escolhido da lista tríplice,  

recebendo 14 votos na 1ª votação. Gonçalves é apadrinhado por Pacheco. Ele foi presidente 

da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) em Minas Gerais e recebeu 13 votos na 2ª votação.  

Foi eleito por critério de desempate contra o advogado Emmanoel Campelo. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

PT e PL entram com recurso contra absolvição de Moro na Justiça Eleitoral do Paraná  

Poder Judiciário | 23/04/2024 – 10h09min 

 

O PT e o PL entraram na segunda-feira (22) no TRE (Tribunal Regional Eleitoral) do 

Paraná com recursos contra a decisão da corte que rejeitou a cassação do senador Sergio 

Moro (União Brasil). Os apelos devem ser encaminhados ao TSE (Tribunal Superior Eleitoral).  

Os recursos foram protocolados por volta das 23h30 - o prazo para contestações no TRE 

terminou às 23h59. No PL, o presidente da sigla, Valdemar Costa Neto, decidiu prosseguir 

com o recurso apesar da resistência do ex-presidente Jair Bolsonaro. O recurso do PT, com 

218 páginas, foi assinado pelos advogados Luiz Eduardo Peccinin, que já atua para a sigla no 

Paraná, e Ângelo Ferraro, ligado ao diretório nacional da legenda e que entrou no caso agora.  

O partido diz que o relator do caso no TRE, Luciano Falavinha Carrasco, "cometeu equívocos 

na análise das provas". Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
MEIO AMBIENTE 

 

Novo ‘pacote da destruição’ avança no Congresso sob paralisia de Comissão de Meio 

Ambiente 

Poder Legislativo | 22/04/2024 – 18h07min 

 

Enquanto a Comissão de Meio Ambiente da Câmara dos Deputados não realizou nem 

uma sessão sequer neste ano, projetos de lei que enfraquecem a legislação ambiental ganham 

força no Congresso Nacional. Algumas das proposições avançam driblando os plenários da 

Câmara ou do Senado —a exemplo do caso das "boiadinhas" em 2022, como mostrou a Folha 

à época. Um dos projetos na CCJ (Comissão de Constituição e Justiça) do Senado propõe a 

redução da área de proteção da Amazônia Legal e pode abrir caminho para o desmatamento 

de 8,5 milhões de hectares, segundo o Observatório do Código Florestal. O conjunto, de cinco 

textos, ainda pretende validar a derrubada de uma área que pode chegar a 1,5 vez o tamanho 

da Alemanha, reduzir a tributação de atividades poluidoras, permitir a construção de barragens 

em áreas de preservação permanente e transferir terrenos da União (inclusive florestas 

nacionais) aos estados. Há a expectativa de que o Senado aprove, neste ano, o projeto de lei 

que flexibiliza o licenciamento ambiental. Como mostrou a Folha, a proposta pode impactar 80 

mil empreendimentos no país. "O Legislativo está na contramão do mundo ao impor graves 

retrocessos para o meio ambiente e o clima em nome de interesses privados e imediatos. Se 

aprovado esse pacote da destruição, não haverá futuro com bem-estar social e dignidade para 

a população", afirma Mauricio Guetta, consultor jurídico do ISA (Instituto Socioambiental). Fonte: 

Folha de S. Paulo  
Leia mais 

Retorno ao índice 



 

13 
 

 

ORÇAMENTO 

 
Não há espaço fiscal no orçamento para pautas-bomba, diz Tebet 

Poder Executivo | 23/04/2024 – 13h35min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, disse na terça-feira (23) que 

“sem dúvida alguma” tem preocupação com as pautas -bombas que podem minar os esforços 

da equipe econômica para tentar atingir a meta de um resultado primário equilibrado nes te 

ano. “Não temos gordura, margem de gordura, não temos espaço fiscal”, afirmou. “A gente 

tem que agora todo mundo sentar na mesa, dialogar e ver que uma medida, qualquer medida,  

qualquer projeto de impacto econômico, orçamentário que é aprovado no Congresso Nacional 

impacta todo o Brasil” disse Tebet ao chegar no Ministério do Desenvolvimento, Indústria,  

Comércio e Serviços (Mdic) na manhã de terça (23). A ministra disse ainda que o momento é 

de “responsabilidade” e está otimista com o Congresso Nacional.  “Eu confio muito no 

Congresso Nacional, afinal, passei 8 anos lá e sei que tem muita gente com racionalidade,  

que tem condições, depois do diálogo, entender que o caminho certo é o caminho da 

responsabilidade fiscal”, finalizou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

CMO deve ter atuação mais alinhada ao governo 
Poder Legislativo | 23/04/2024 – 05h01min 

 

A Comissão Mista de Orçamento (CMO) do Congresso será instalada na quarta-feira,  

às 14h30, com uma cúpula que deve agir mais alinhada ao governo Lula (PT) este ano e impor 

menos dificuldades ao Palácio do Planalto e à equipe econômica do que as enfrentadas  ao 

longo de 2023. As principais funções ficarão com parlamentares do PP, MDB e PSD. O PL 

teve a relatoria da Lei Orçamentária Anual (Ploa) de 2024 por causa de um acordo para ajudar 

na reeleição do presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL). Com isso, o deputado Luiz Carlos  

Motta (PL-SP) foi o principal responsável por negociar mudanças nas despesas do primeiro 

Orçamento elaborado no governo Lula (PT) - e aumentou as emendas parlamentares R$ 5,6 

bilhões acima do que previa o acordo entre o Palácio do Planalto e o Legislativo. O presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) vetou. O veto deve ser analisado no Congresso na quarta-feira 

(24). Este ano, o responsável pela relatoria do Orçamento será o senador Angelo Coronel 

(PSD-BA), um dos mais fiéis aliados do presidente Lula no Senado. Ele vai direcionar os 

recursos da LOA de 2025, ano em que se darão as disputas pela presidência da Câmara e 

Senado. Dentro do PSD, há expectativa de que isso possa beneficiar o líder do partido na 

Câmara, o deputado Antonio Brito, que também é do PSD da Bahia e é pré-candidato ao 

cargo. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Comissão Mista de Orçamento será instalada na quarta -feira (24) 

Poder Legislativo | 22/04/2024 – 19h24min 

 

A Comissão Mista de Orçamento (CMO) vai ser instalada na quarta-feira (24), em 

reunião marcada para as 14h30, quando devem ser eleitos o presidente e o vice-presidente 

do colegiado. A comissão é responsável por votar projetos de lei relativos ao Plano Plurianual 

(PPA), às diretrizes orçamentárias, ao Orçamento da União e a créditos adicionais.  

Habitualmente, a CMO é instalada até a última terça-feira do mês de março de cada ano, data 

em que termina o mandato dos membros da comissão anterior. No ano de 2023, a comissão 

foi presidida pela senadora Daniella Ribeiro (PSD-PB). Os relatores da Lei Orçamentária Anual 

(LOA) e da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) foram, respectivamente, os deputados Luiz  

Carlos Motta (PL-SP) e Danilo Forte (União-CE). As funções de direção da CMO, de relator-
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geral da LOA e de relator da LDO são exercidas, de forma alternada, por senadores e 

deputados. Neste ano, obedecendo à regra de alternância, um deputado será o presidente da 

comissão e os relatores da LOA e da LDO serão senadores. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Brasil tem pouco espaço no Orçamento para as políticas públicas, diz Campos Neto 
Poder Executivo | 22/04/2024 – 16h45min 

 

O país tem pouco espaço no Orçamento para as políticas públicas, disse o presidente 

do Banco Central, Roberto Campos Neto, que participou, na segunda-feira (22), do evento 

Esfera Brasil. "O FMI [Fundo Monetário Internacional] fez um trabalho recente que compara 

três dimensões. Primeiro sobre a dívida em relação ao PIB, depois relacionado a quanto é a 

carga tributária [do país] e tem espaço para tributar mais. E depois olhar a eficiência do gasto 

em diversas dimensões. E nessas três dimensões o Brasil tem problemas." Conforme o 

dirigente, "em alguns serviços, a gente até gasta proporcionalmente parecido com o mundo 

emergente, mas tem uma eficiência menor". Na visão do presidente do BC, "a gente tem 

menos espaço fiscal, porque a nossa carga tributária é bastante alta comparada ao mundo 

emergente e a nossa dívida relação PIB também". Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
POLÍTICA 

 

Lula minimiza atritos e diz ter “tranquilidade” no Congresso 
Poder Executivo | 23/04/2024 – 12h22min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) minimizou haver atritos do governo com o 

Congresso e afirmou na 3ª feira (23.abr.2024) que a situação na articulação política é de “muita 

tranquilidade”. Contudo, confirmou que teve conversa com o presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL). Em café da manhã com jornalistas, o petista afirmou que 

todas as pautas do governo serão aprovadas, mesmo com os atritos. Segundo ele, o impasse 

no Legislativo é uma “situação normal” da política. “Eu estou convenc ido de que nós estamos 

numa situação de muita tranquilidade na relação com o Congresso Nacional. Eu convido vocês 

a ficarem atentos com o que vai acontecer nas coisas que temos de votar daqui para frente.  

Todas as coisas vão ser aprovadas”, declarou Lula. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula diz que deve se reunir nesta semana com Pacheco para debater pauta do Senado  
Poder Legislativo | 23/04/2024 – 11h46min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmou que deve se reunir com o 

presidente do Congresso, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), ainda esta semana. Lula esteve com 

o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), no domingo. — Tentei falar com o Pacheco, na 

sexta-feira, me parece que ele tomou uma vacina contra dengue e não estava bem, e aí eu 

preferi não ligar no sábado e no domingo, mas eu pretendo conversar com o Pacheco, junto 

com o Jaques Wagner e com o líder Randolfe para a gente discutir a pauta do Senado. Isso é 

certo, e possivelmente aconteça essa semana — disse Lula em café com jornalistas na terça-

feira (23). Lula decidiu entrar diretamente na negociação com o Congresso em meio a uma 

escalada da crise na articulação do governo. O auge foi o conflito entre Lira e o ministro 

Alexandre Padilha (Relações Internacionais), criticado publicamente pelo parlamentar. Fonte: O 

Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Indicação para Anatel depende de entendimento entre governo e Senado 
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Poder Executivo | 23/04/2024 

 

Quase seis meses depois do fim do mandato do conselheiro Moisés Moreira, o 

governo federal ainda não tem indicação de um novo nome para completar o Conselho Diretor 

da Anatel. E segundo o ministro das Comunicações, Juscelino Filho, não há perspectiva de 

uma solução à vista. “Não indicamos ainda porque não tem sinalização, nem por parte do 

governo, nem por parte do Senado, de avanço”, afirmou o ministro, que na terça, 23/4,  

participou do seminário Conexão Brasil África, promovido pelo portal Telesíntese. Juscelino 

Filho ressaltou que a dificuldade de um entendimento para indicações e posterior avaliação 

dos nomes pelo Senado Federal não é problema exclusivo da Anatel.  “Esse tema não é 

pontual da Anatel, está parado para todas as agências, com várias vagas abertas nas 

agências. Acredito que o governo e o Senado vão discutir isso para avançar. Não vou indicar 

nome para isso ficar parado”, disse o ministro. Fonte: Conv ergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Após crise com Lira, ministros de Lula buscam vice-líderes da base para discutir 

política 
Poder Legislativo | 22/04/2024 – 16h51min 

 

Numa ofensiva para estancar a crise entre Planalto e o Congresso Nacional, os 

ministros da Secretaria de Relações Institucionais, Alexandre Padilha (PT-SP), e da Casa Civil ,  

Rui Costa (PT-BA), devem jantar na segunda-feira (22) com os vice-líderes da base aliada do 

governo na Câmara. O encontro está marcado para acontecer na casa do deputado Emanuel 

Pinheiro Neto (MDB-MT), justamente um dos parlamentares que integram a ala governista.O 

convite para a reunião partiu do líder do governo na Câmara, José Guimarães, na semana 

passada, em meio à troca de farpas entre o presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL), e Padilha.  

O intuito é reunir os deputados governistas para uma conversa mais ampla "sobre política", já 

que o governo tem sofrido recorrentes problemas na relação com o Parlamento. "Seria o início 

de encontros políticos, [para] conversar sobre política. [Vamos] fugir da mesmice de apenas 

discutir matérias legislativas, emendas e nomeações", explicou um interlocutor do Palácio.  
Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 
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Juscelino Filho quer investimentos do Brasil nas redes de países da África  
Poder Executivo | 23/04/2024 – 11h15min 

 

O ministro das Comunicações, Juscelino Filho, defendeu na terça-feira, 23, que 

empresas brasileiras participem do mercado de banda larga dos países de língua portuguesa 

da África. Segundo ele, o Brasil pode levar sua experiência no incentivo ao desenvolvimento 

do mercado de banda larga fixa para multiplicar a quantidade provedores e reduzir, assim, a 

desigualdade digital no continente vizinho. “Num mundo movido pela inovação, o fosso global 

vai crescer caso não sejamos rápidos em promover a conectividade universal e significativa,  

oferecendo condições para a sociedade absorver os benefícios da transformação digital. É 

total interesse do governo brasileiro colaborar com os países africanos a fim de criar 

oportunidades para investimentos brasileiros e que levem ao desenvolvimento sustentável”,  

falou. Ele abriu a conferência Conexão Brasil-África, organizada pela Momento Editorial, que 

publica este Tele.Síntese, em conjunto com a entidade de reguladores dos países de língua 

portuguesa, a ARCTEL.CPLP. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 
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Lei da Igualdade Salarial invade liberdade de empresa, diz juíza federal.  

Poder Legislativo | 23/04/2024 

 

Por entender que a Lei 14.611/2023 — conhecida como Lei da Igualdade Salarial — 

criou demandas que invadem a liberdade empresarial, a juíza plantonista Pollyanna Kelly 

Maciel Martins Alves, da 14ª Vara Federal Cível da Seção Judiciária do Distrito Federal,  

concedeu liminar a 11 empresas de um mesmo grupo econômico para suspender a divulgação 

do relatório de transparência salarial exigida pelo diploma legal. Considerada um marco na 

luta contra a desigualdade de gênero no Brasil, a Lei 14.611 estabelece diret rizes para que a 

igualdade de remuneração entre homens e mulheres seja alcançada no mercado de trabalho.  

Nesse sentido, a norma determina que empresas com cem ou mais empregados divulguem 

relatórios semestrais de transparência salarial. O objetivo é identificar e corrigir disparidades 

de remuneração para trabalhos de igual valor ou no exercício da mesma função. Fonte: ABRAS 
Leia mais 
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Ifood se reúne com governo e sinaliza negociar regulamentação para entregadores, 

diz fonte 

Mercado | 22/04/2024 - 18h42min 

 

O ministro do Trabalho e Emprego, Luiz Marinho, se reuniu, na segunda-feira (22),  

com integrantes do Ifood para negociar a regulamentação do trabalho dos entregadores de 

aplicativo – em geral, motoboys. O encontro aconteceu na sede do ministério, em Brasíl ia, e 

contou com a presença de João Sabino, diretor de Políticas Públicas do iFood. O Valor apurou 

que, na ocasião, a direção do Ifood sinalizou que "quer ser parte da solução e não do 

problema". A afirmação se deve ao fato de que, por repetidas vezes, o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) acusou a companhia de se negar a sentar para encontrar uma solução de 

consenso para a falta de regulamentação do setor. A pressão feita pelo Executivo acontece 

porque o governo conseguiu, recentemente, construir uma proposta paralela com a Uber, para 

o caso específico dos motoristas de aplicativo, mas não teve o mesmo êxito em relação aos 

motoboys. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 
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Redução de IR para motoristas de táxi e aplicativos é aprovada pela CAE 
Poder Legislativo | 23/04/2024 – 13h34min 

 

A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) aprovou na quarta-feira (23) o projeto de 

lei (PL) 1.324/2022, que reduz a base de cálculo do Imposto de Renda (IR) para prestadores 

de serviços de transporte autônomos — como taxistas e motoristas de aplicativos. O texto do 

presidente da CAE, senador Vanderlan Cardoso (PSD-GO), recebeu relatório favorável do 

senador Sérgio Petecão (PSD-AC) e segue para a Câmara dos Deputados. O voto do relator 

foi lido pelo senador Laércio Oliveira (PP-SE). A proposta altera a Lei 7.713, de 1988, para 

propor que a base de cálculo do IR sobre a renda do transportador autônomo de passageiros  

seja reduzida de 60% para 20%. Segundo o autor, a porcentagem atual não reflete a 

capacidade contributiva do transportador, também agravada com o aumento dos custos com 

combustível e demais insumos, tornando-se excessiva. Vanderlan destaca que a Previdênc ia 

Social considera a base tributável para fins de contribuição previdenciária, quando o serviço é 

prestado por condutor autônomo, o montante de 20% do valor da nota fiscal, devendo -se 

equiparar à base do IR. O senador também ressalta que, segundo estudo da Organização das 

Cooperativas Brasileiras, os custos de manutenção e gasolina correspondem a 80% do 

faturamento de um taxista atualmente. Fonte: Agência Senado 
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Projeto para regulamentar motoristas de app “desagradou a todos”, diz relator  
Poder Legislativo | 22/04/2024 – 08h08min 

 

Apresentado pelo governo Lula no início de março, o projeto que prevê a 

regulamentação da atividade de motoristas de aplicativo deve sofrer mudanças profundas na 

Câmara dos Deputados. Segundo o deputado Augusto Coutinho (Republicanos -PE), relator 

da proposta na Comissão de Indústria e Comércio, a proposta enviada pelo Executivo 

conseguiu desagradar a todos os setores envolvidos.O texto do governo prevê uma taxa fixa 

por hora de trabalho dos motoristas, estabelecida em R$ 32,90. Ele também obriga as 

plataformas a pagar mensalmente um piso equivalente ao valor de um salário mínimo, limita 

o número de horas que estes podem trabalhar para 8 por dia e outras 4 extras, e destina 20% 

do rendimento dos motoristas à contribuição previdenciária. Por outro lado, não es tabelece 

vínculo empregatício, preservando aos motoristas de aplicativo o status de trabalhador 

autônomo. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 
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